

SEMANA INTERNACIONAL DE LOS ARCHIVOS 2025

LA ARQUITECTURA EN LOS PROTOCOLOS NOTARIALES: LA IGLESIA DE ALISEDA

En la Asamblea General de noviembre de 2007, el ICA oficializó que sería el 9 de junio la fecha para celebrar el Día Internacional de los Archivos. Este día fue elegido porque el 9 de junio de 1948, el Consejo Internacional de Archivos se estableció bajo los auspicios de la UNESCO.

El Archivo Histórico Provincial de Cáceres se suma un año más a la celebración de la Semana Internacional de los Archivos (IAW 2025) que se celebrará del 9 al 13 de junio, bajo el lema **#Archivosaccesibles: Archivos para tod@s**, con el objetivo de destacar el papel esencial de la accesibilidad en la transformación digital de los archivos y su capacidad para llegar a un público mundial

El próximo día 13 de junio a las 12.00 horas, el Archivo Histórico Provincial de Cáceres abrirá al público en general unas jornadas de puertas de abiertas a través de visitas guiadas para dar a conocer las instalaciones del centro y los fondos documentales que custodia. También mostraremos las tareas técnicas que desarrollamos cada día y los avances en los procesos de digitalización de fondos documentales, además de los sistemas de conservación que se aplican para garantizar la preservación de los documentos, mostrando las instalaciones del taller de restauración que cuenta este centro.

El Archivo Histórico Provincial de Cáceres inaugura el próximo 9 de junio la exposición “La arquitectura en los Protocolos Notariales: la iglesia de Aliseda”, expondrá varios documentos que forman parte de una escritura de obligación por la que Alonso Hernández, cantero y maestro de arquitectura de Garrovillas, se compromete a ejecutar las obras de la iglesia parroquial de Aliseda, siguiendo fielmente los planos y condiciones estipuladas. Se detallan en la misma las condiciones técnicas y materiales para la reconstrucción del cuerpo principal de la iglesia, ordenada por el obispo de Coria. Forman parte de la escritura las trazas aportadas por el arquitecto, de las que se expondrán el alzado interior, el costado sur, fachada de poniente y la planta del edificio. Esta muestra trata de acercar al ciudadano y al investigador al conocimiento del patrimonio arquitectónico extremeño, enseñando las técnicas constructivas tradicionales, oficios vinculados y transformaciones urbanas a lo largo del tiempo. Con la puesta en valor del patrimonio documental como fuente para conocer la historia construida de Extremadura y sensibilizar sobre la necesidad de conservar y difundir tanto el patrimonio arquitectónico como los documentos que lo testimonian.

Estos documentos que se exhiben van acompañados de una ficha catalográfica y descriptiva; así como un folleto informativo que recoge todos los datos de la exposición y que se puede descargar en la dirección web <http://archivosextremadura.juntaex.es>.

Esperamos que la exposición sea de su agrado.

Disfruten con ella.

JUNTA DE EXTREMADURA

Archivo Histórico Provincial de Cáceres
<http://archivosextremadura.juntaex.es>

